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12月 28日，一年接近尾声的时候，记者来到梁园区
谢集镇常庄村南地，只见一片蔬菜大棚在蓝天白云下映
射着太阳的光芒，大棚旁边干净整洁的乡村道路延伸到村

丰达蔬菜种植农民专业合作社成员刘亚飞：

让更多的人吃上我种的菜
文/图 商丘日报融媒体记者 刘春正

2003年，刚刚大学毕业的张娇带着忐忑与期待走上三
尺讲台，成为一名光荣的人民教师，担负起了教书育人的
重任。日子一天一天悄悄流逝，重复而平淡，但学生们总
能给她带来感动、带来惊喜、带来温暖。18年来，她见证
过最勇敢的拼搏，倾听过最真挚的心声，看见过最晶莹的
泪珠，也收获了最诚心的感谢。

一个个不同性格、不同经历、不同梦想的孩子，让张
娇学会了倾听与等待，开始从孩子的世界理解教育，也激
发了她为教育事业奋斗终身的激情。目前，她任教于示范
区一中，担任七年级的生物课。38岁的她虽然年纪不大，
但已经可以算得上桃李满天下了。她的第一届学生早已走
上了工作岗位，成家立业，成了社会发展的中坚力量。“学
生能够学有所成是我们这些老师最欣慰的事。”她说。

2022年即将到来，她想对学生说：新的一年，希望孩
子们树立起远大理想，少看手机多读书，少睡懒觉多锻
炼，感恩父母多帮忙，不辜负自己的青春年华，成长为心
态阳光、学习勤奋、视野开阔的青少年。她想对家长说：
初中的孩子正处于青春期，希望家长们对他们少一分指
责，多一些理解，做他们的好朋友，倾听他们的心声，帮
助他们走过人生中最重要的阶段。

教育工作道阻且长，她希望自己在2022年继续用汗水
浇灌教育之花，与孩子们一起经历更多的美好，收获更多
的幸福。

示范区一中教师张娇：

用汗水浇灌教育之花
文/图 商丘日报融媒体记者 戚丹青

12月 28日下午 2点 20分许，老兵代驾大队队长王启庆
刚刚从外面代驾归来回到位于南京路上的大队部。看到记者
前来，他把记者让进简陋的租用办公室里。

“这是一个刚搬来不久的新地方。”王启庆略带抱歉地
说，“代驾行业是一个微利行业，挣的都是辛苦钱，没有多
少经费。我觉得，办公室简陋不要紧，只要能把我们的代驾
干好就行了。”

2019年8月，王启庆创办了商丘老兵代驾大队。他个人
在部队学习过驾驶技术，老兵代驾大队的队员们也都是退伍
军人，驾驶技术也没说的。

谈及新年愿望，这个已经年近半百的汉子侃侃而谈。
“2022年，但愿疫情的阴霾早日过去。我和我们老兵代驾全
体人员，用我们军人的意志和服务，让商丘人民更加满意，
使我们的业绩更上一层楼，从而助力更多的退伍军人就业，
帮助更多的退伍军人去创业。更重要的是，下一年要争取让
我们老兵代驾成为商丘代驾行业靓丽的一道风景线。”

老兵代驾大队队长王启庆

助力更多退伍军人就业创业
文/图 商丘日报融媒体记者 成绍峰

“年终岁尾，我们话务中心接听群众热线反映最多、咨
询最多的就是疫情防控政策。疫情精准防控贯穿今年全年，
为了更好地服务群众，疫情防控相关政策也是我们话务人员
几乎每天都要及时关注的。新的一年，希望疫情赶快过去，
大家和远方的家人朋友能够好好地团聚一番。我也特别希望
在春暖花开之时能够出门走走，饱览祖国大好风光。”市
12345政务服务便民热线话务员王梦珂说。

王梦珂的工作台上摆放着厚厚一摞学习资料，有党史学
习教育笔记、线上业务培训笔记等等，特别引人注目的是一
个露着各种字母索引的记事本。翻开来看，里面密密麻麻记
录着各种电话号码，甚至很多平时老百姓办事接触不多的

“冷门”单位的电话也名列其中。“这是自 2019年来到话务
岗位上我自己积累、记录下来的。”王梦珂说，“我们每个话
务员都有这么一个小本子，就是为了方便及时为市民提供所
需的电话号码，解决老百姓最迫切的诉求。”

记者留意到每个话务员工位电脑旁都摆了一面小镜子。
“这个叫做‘微笑镜’，是提醒我们接听电话时要时刻注意服
务态度，微笑服务，哪怕群众不与我们面对面，也能感受到
我们的热情和耐心。”她介绍道。“2022年如约而至，新的
一年、新的征程，我希望在业务上能够进一步提升，群众对
我们的服务更满意。”王梦珂说。

市12345政务服务便民热线话务员王梦珂：

群众能更满意我们的服务
文/图 商丘日报融媒体记者 司鹤欣

卢伟是退役老兵、助人为乐“商丘好人”，也是市出
租车行业新时代雷锋车队队长。2021年，卢伟和队员们
积极参与我市“文明交通”志愿服务，举着小红旗活跃
在市区各个路段引导市民文明出行，传播文明新风。“能
够参与文明城市创建，贡献自己的一份力量，是我们新
时代雷锋车队的荣耀！”卢伟笑着说。

2021年最让卢伟感到自豪的是在北京第二外国语大
学读硕士研究生的大女儿卢嘉欣靠自己的实力在北京壹
思唯教育科技有限公司找到一份不错的工作。他说：“女
儿寒窗苦读这么多年，作为父亲，我为女儿感到骄傲！
今年夏天，女儿领了第一个月工资，就让我和她妈妈去
北京旅游，我们去了天安门、故宫、长城，还参观了鸟
巢，感谢女儿帮我完成了去北京的愿望！”

十多年来，卢伟带领新时代雷锋车队始终秉持“向
雷锋同志学习，践行志愿精神”的理念，与时俱进传播
新时代服务文化，车队也一直开展“商丘好人”及道德
模范免费乘车活动和80岁以上市民免费乘车服务，用他
们特有的方式学好人、做好人。

说起 2022年的打算，卢伟充满信心地说：“希望我
们新时代雷锋车队能吸纳更多的出租车司机参与进来，
奉献爱心，服务社会，打造出租车行业的新形象！”

岁末年初的时候，梁园区城市管理监察大队白云二
中队中队长马帅依然每天都忙碌在辖区的大街小巷。
将人行道上停放的电动车摆放整齐，上下班时候站在路
口维持非机动车道秩序……忙碌不停是马帅一年来每
天的常态。

回顾 2021 年的工作，马帅认为确实应该用一个
“忙”字来形容。在白云二中队的辖区范围内，虽然建
筑工地只有两三处，但最大的一处却位于中学和幼儿
园附近，建筑工地的扬尘防治工作也成为了马帅的工
作重点。“渣土车基本上都是夜晚才运输的，我们就加
强了夜班时候的管理力度，确保扬尘治理到位，保障
建筑工地内外尤其是门口不掉落泥土，不产生扬尘。”
由于他全身心的付出下，5月份被市扬尘办评为“扬
尘治理先进个人”。

位于市中医院附近的团结路与归德路经常出现非
机动车乱停乱放的问题，马帅和队员们就加强治理工
作。“以劝导和说服教育为主，两轮车我们可以搬起来
摆放整齐。对影响通行的大型三轮车和四轮电动车若
是找不到车主，就尽快拖离。此后，对于第一次乱停
乱放和60岁以上车主及学生等，也不会进行罚款，而
是采取说服教育。”精细化的管理方式，改善了市容环
境，这也是令马帅高兴的事情。

这两年马帅又多了战疫的职责。除了要在多个大
型商超区域劝导市民不要聚集、佩戴口罩等，还要在
隔离酒店值守。“有时候忙起来哪顾得上休息，就连轴
转了。”马帅说。

说到新年的愿望，马帅表示，希望每位市民都能
够遵守城管管理法规，希望我们的城市更加洁净、有
序、美好而宜居。

梁园区城市管理监察大队白云二中队马帅：

希望城市更加洁净有序
文/图 商丘日报融媒体记者 鲁超

市出租车行业新时代雷锋车队队长卢伟：

继续为志愿服务贡献力量
文/图 商丘日报融媒体记者 李 岩

谈到自己的新年愿望和期待，市第四人民医院中西
医结合皮肤科主任李清峰稍加思索后，缓缓地说：“钻研
好自己的业务，看好病，同时要照顾好家庭，多陪陪家
人。”

“我是一名医生，为病人解除病痛是我一生的追求和
奋斗目标。可空有理想也不行，必须有支撑起实现理想
的实力，这就要多学习、多钻研，努力提高自己的救治
水平和业务能力。虽然我已经到知天命的年龄，可活到
老学到老，新的一年我还会多向大师学习，多与同行交
流，让自己的业务水平再上新台阶。”李清峰说。

除了对自己提出更高的要求，他对患者还有一个小
小的愿望：希望每个患者都能遵医嘱。李清峰说，这个
愿望听起来有点可笑，可这个事却也困惑他很多年。李
清峰说，皮肤病的种类非常多，并且易反复，很多种皮
肤病都需要忌口，有的需要忌辛辣、忌海鲜等，还有的
需要防晒等等，每次他都会叮嘱患者需要注意哪些问

市第四人民医院医生李清峰：

钻研好业务 陪伴好家人
文/图 商丘日报融媒体记者 宋云层

题。即便如此，仍有不少患者不遵医嘱，导致病情反复，
甚至加重，这样的事让他很是头疼。所以他希望患者能够
遵医嘱，积极配合医生的治疗，争取早日康复。

“今年还有一个新计划就是带妻子旅行一次，希望能够
实现。”说到这个愿望时，李清峰充满期待。原来，去年李
清峰的儿子考上大学，他们成了空巢家庭。工作中他还兼
任医院的门诊部主任一职，需要操心的事更多，很少能抽
出时间陪妻子。特别是今年秋天，岳父去世，对妻子的打
击很大。今年打算带妻子出去旅行，散散心，希望妻子能
早日从悲痛中走出来。

里，道路边的麦苗格外翠绿，似乎抖着劲在迎接新年的
到来。

“收割时要注意不要太用力，不要带黄叶子，放到
塑料筐里要摆放整齐。”在蔬菜大棚里，正在现场给大
家讲解如何收割、分捡青菜的男子名叫刘亚飞。30多
岁的他种植蔬菜已有好几个年头，也算得上个“老菜
农”了。由当初搞运输到后来小打小闹种植蔬菜，再到
现在用塑料大棚种植几十亩蔬菜，他的种植技术一年比
一年好。

刘亚飞是常庄村人，几年前就和家人一起种植蔬
菜，那时候搞的是陆地种植。今年5月，他联合几位本
村村民成立了商丘丰达蔬菜种植农民专业合作社，搞起
了大棚蔬菜种植。他拿出多年来辛苦攒下的所有资金，
流转了村民 300亩土地，一气呵成建了十多个塑料大
棚。除此之外，在没建大棚的土地上进行陆地种植，按
他的话说这叫错茬，不让蔬菜一起成熟。今年蔬菜的价
格好，他明显见到了效益。

“快到新年了，俺也图个吉利，近几天就开始收割
蔬菜。”刘亚飞告诉记者，目前市场上的蔬菜价格没有
前一段时间高了，但利润还是有的。眼下能收割的几棚
蔬菜算下来也能卖上十几万元。“最近天气冷了，菜也
长得慢了，其他棚里的蔬菜就赶着春节这个市场了。”
当记者问到种菜辛苦不辛苦时，憨厚的刘亚飞说，虽然
每天累些，但看着成长的蔬菜，心里乐滋滋的。

刘亚飞在自己种菜赚钱的同时，还带动当地100多
名农民就业，大家一起干活，说说笑笑，其乐融融。

新的一年，新的愿望。刘亚飞说：“我的新年愿望
就是进一步扩大种植蔬菜面积，让更多的人吃上我种的
安全、绿色的蔬菜。”

告别告别 2021 拥抱 2022

看看他看看他们的新年心愿
时间如白驹过隙，转眼我们即将告

别2021年，迎来崭新的2022年。回望过
去的一年，哪些事印象最深？最大的收
获是什么？面对 2022年，大家又有怎样

的期盼和愿望呢？
在辞旧迎新之际，商丘日报融媒体

记者走近七位普通人，倾听过去一年他
们的收获，新的一年他们的心愿。


